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在擁天下第一長聯的雲南昆明
大觀樓，幾個年輕人坐在地上，
保持着一個姿勢一動不動。這是
因為4月2日至4日三天在此地舉
行了「發呆」比賽。48名參賽者
被要求在不能有任何動作也不能
睡覺的情況下，比賽誰能夠保持
不動的時間最久。通過三天的比
拚，一名22歲的年輕女性呆坐長
達5個多小時，獲得第一名及
1,000元獎金。
據主辦方介紹，發呆比賽的創

意來自德國，比賽的意義就是希
望倡導人們，能夠放下匆忙的腳步，在寶貴的休息時間
裡，不做拇指族，不上網聊天，好好釋放生活的壓力，放
慢生活節奏，學會享受生活，享受慢節奏。 ■中新網

雲南「發呆」賽倡享慢生活

20162016年年44月月55日日（（星期二星期二））A16 神州大地·中國經濟■責任編輯：肖朋彥/劉錦華 ■版面設計：崔竣明中 國 新 聞

數十位太極拳愛好者昨日來到湖南鳳凰古城的邊
城森林劇場打起太極拳，並用人體拼起了「八卦」
圖案，以此呼籲人與自然的和諧。

■文/圖：中新社

人體「八卦」

粵餐廳機械人服務員

藍環章魚變寵物 含劇毒無解藥

上海花期預報遭吐槽「粗線條」
上海氣象部門近日推出第四份花期預報，「櫻花三月中

下旬」、「牡丹三月底至四月初」這些關於時間的表述，
被市民吐槽「太粗線條了」，而專家表示精確預報目前還
很難做到。據悉，我國的花期預報是在氣象預報基礎上拓
展開來的，目前還處於起步階段。上海植物園高級工程師
王玉勤認為，花期預報要積累龐大的物候觀察、氣象方面
的基礎數據、資料、建立模型結合經驗作出預報。現在這
方面的基礎數據太少，天氣更是變化無常，為精確預報帶
來很大的困難。 ■央廣網

六旬嫗長髮逾一米引人羨

有網友表示近日在網絡商城中能夠買到活體
藍環章魚，專家提醒，藍環章魚屬於劇毒生
物，一旦被蜇，沒有抗毒血清救治，不宜當作
寵物飼養。
記者根據網友的提示在網絡商城上找到了幾
家售賣藍環章魚的店家，這些店家都在商品的
描述中明確表示自己售賣的是活體藍環章魚，
售價多為180元，最貴的也有賣到1,999元。商
家還承諾「活體到貨」。

飼養者：養過顯得有地位
一位曾經飼養過藍環章魚的水族愛好者表

示：「就像毒蘑菇一樣，藍環章魚在章魚中也
是最鮮艷的，它體表以金黃色為主，間有寶石
藍色的圈狀紋理，藍環章魚的名字也由此而
來。」這位水族愛好者又表示：「藍環章魚屬
於美麗的劇毒生物，由於毒性非常強，因此多
數愛好者不敢飼養，如果有養過藍環章魚的經
驗，能夠在水族圈子裡顯得更有地位。」
中國海洋大學海洋生命學院的胡國斌教授看

過網絡商城賣家展示的藍環章魚照片後表示，
這確實是藍環章魚。他說，網絡上一些文章所
說的藍環章魚屬於劇毒海洋生物之一, 被其咬一
口就能置人於死地，因無相應的抗毒血清，被
咬者難以得到救治的說法是屬實的。

■《北京青年報》

來自浙江杭州的閻德蓉，今年64
歲，擁有一頭一米多長的長髮，而且
沒有一根白頭髮，也不會掉髮，保養
的非常好。一起跳廣場舞的姐妹們羨
慕不已，引來了不少驚歎聲和讚美
聲。
閻德蓉表示，「我幾十年沒有進過

理髮店，和我一起跳廣場舞的姐妹們
去髮廊吹、燙頭髮用了不少錢，而我
省下了不少錢，最重要的是燙頭髮非
常容易損傷髮質。」一次在巴士上，
一位女孩子就盯着她的頭髮看，露出
了羨慕的眼神，還向她請教保養頭髮
的妙招。 ■《揚子晚報》

從掃地機械人、無人工廠，到前段時間「阿爾法狗」和李世石的人機大戰，人工

智能可謂賺足了人氣。機械人在給未來生活帶來無限想像的同時，也引發人們對

「機器換人」的擔憂。然而，這樣的擔憂來得過早了。近日，記者發現曾經「聘

用」機械人服務員的幾家餐廳，已有兩家關門歇業。剩下一家雖仍在營業，但機械

人服務員卻因效率低被老闆「炒了魷魚」。 ■《工人日報》

「效率低」被炒魷

「人性」不足釀事故

在廣州合味來機械人連鎖餐廳，記
者已看不到機械人的蹤影。去

年，這家餐廳憑藉機械人服務員吸引
了眾多市民就餐。如今店員介紹說：
「機械人不能端湯水太多的食物，還
不時發生故障，老闆就沒再用了。」
據了解，機械人只能沿着固定線路送
餐，加上餐廳人員走動大，機械人不
懂得躲閃，上菜容易灑落打翻，甚至
造成安全事故。此外，機械人的服務
水平也十分有限。體驗過機械人上餐
服務的王小姐說：「不能點餐加水，
點的餐還要自己端下來。」王小姐表
示，機械人的「人性」還不夠。

實際上，聘用機械人的餐廳並未對
機械人的服務水準抱太大希望。「最
初引入機械人服務員主要是考慮為餐
廳聚集人氣。」另外，記者還發現，
一些餐廳使用機械人也並非出於主動
選擇。在廣州白雲區一家已歇業的機
械人火鍋店，負責人梁小姐表示，聘
請機械人做服務員，只是應對「用工
荒」的無奈之舉。

「溝通交流」做不到
儘管機械人服務員接連被「炒魷

魚」，但專家表
示，「聘用」機械人服務員，並不
意味着機器可以取代人；機械人被
「炒魷魚」，也不能說明機械人效
率低下。除了目前機械人技術尚未
成熟，機械人發展及應用的更大問
題在於對人與機械人關係的誤解。
廣東工業大學副校長章雲解釋稱，
由於製造業領域存在許多重複性工
作，可用機械人提高生產效率；而
在服務業領域，人際溝通交流較
多，這是機械人做不到的。

■雲南昆明「發呆」大賽
場景。 中新社

■閻德蓉有一頭烏
黑的長髮。

網上圖片

■藍環章
魚 含 劇
毒，卻隨
意在網上
被兜售。
網上圖片

■內地餐廳的機械人
服務員無法端太多湯
水的食物，只能行走
固定的路線，當顧客
在餐廳中行走時，反
而感到不方便。

資料圖片

■■內地的機械人服務員內地的機械人服務員
工作情景工作情景。。 資料資料圖圖片片

中興通訊傳更換三高層

內銀不良率升至逾2% 新
華
社
：
展
望
下
調
無
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香港文匯報訊 繼穆迪之後，標普日前也將中國主
權信用評級展望從穩定下調至負面。新華社昨發表短
評指出，評級界的「專家意見」並未得到市場認可。無
論是境內股票市場、債券市場、人民幣匯率走勢，還是
境外主權債券收益率、離岸人民幣匯率，均未受到展望
下調影響而出現大幅波動。有投資大師、「商品大王」
之稱的羅傑斯近日也認為：中國肯定不會失敗，不必相
信西方投資家的做空理論。

人為製造緊張 於世界也無益
新華社的短評認為，誠然中國正處於經濟增速換

擋、結構調整陣痛、新舊動能轉換的新常態，但也正
通過供給側結構性改革等創新方式破解這些難題。在
此過程中，及時評估風險有助於防範問題發生，但刻
意誇大問題則是在人為製造緊張，不僅於中國無益，
也於世界無益。
從赤字水平上看，今年中國財政赤字安排2.18萬億

元人民幣，赤字率為3%，儘管高於去年的2.3%，但
這是因為適當增加了必要的財政支出和政府投資，同
時推進了減稅降費的改革舉措。這些舉措將在中長期
激發市場活力和社會創造力。

中國經濟再平衡正穩步推進
從投資上看，中國經濟中的投資佔比儘管高於某些

發達國家，但也未必如標普所說，投資佔比只有穩定
在30%至35%經濟才可持續。財政部經評估後認為，
中國投資佔比在40%以上，是由中國經濟發展所處階
段決定的，中國仍需保持一定規模的投資。而且從長
期來看，中國投資佔比呈下降趨勢，投資結構也在不
斷優化，消費成為經濟增長的主力，經濟再平衡正穩
步推進。
更重要的是，入春以來，中國經濟潛力大、韌性強

的優勢正在顯現。最新數據顯示，今年3月，中國製
造業採購經理指數（PMI）回升至榮枯線以上。加上
近期上市公司年報反映出不少行業和企業利潤增加、
趨勢向好，說明中國經濟在去產能、去庫存的同時，
新的增長動力正在填補空位。

用全面眼光看待內外部挑戰
短評認為，作為全球第二大經濟體、第一大貿易

國，中國一直是全球最重要的增長引擎和穩定力量。即使在全球
經濟整體復甦疲弱乏力的背景下，去年中國對全球經濟增長的貢
獻率仍超過25%。面對西方評級機構下調展望，中國當以平常心
視之，有底氣、有定力做好自己的事，用改革的動力激發增長的
潛力和活力，用發展的、全面的眼光看待當前的內外部挑戰，用
中國經濟的「雙中高」（經濟保持中高速增長，產業邁向中高端
水準）為世界貢獻更多正能量。

羅傑斯：中國肯定不會失敗
投資大師、「商品大王」羅傑斯上周六在揚州出席「創新與共享·
2016全球及中國投資機遇」長三角經濟發展研討會時，對西方一
些經濟學家認為中國必將失敗的觀點，他回應指，中國肯定不會
失敗，不必相信西方投資家的做空理論。他毫不掩飾地看好中國
的未來——21世紀是中國的天下，又表示很看好中國的旅遊業和
農業。

香港文匯報訊 內地銀行業

的不良貸款及不良貸款率攀

升已持續整整兩年半，風險

仍在不斷暴露中。據財新網

消息，截至今年2月末，內

地銀行業金融機構不良貸款

餘額逾2萬億元（人民幣，

下同），比年初增加近1,500

億元，同比增長近35%；不

良貸款率為 2.08%，告別

「1」字頭。

據財新網引述權威渠道消息，截至今年2月
末，內地銀行業金融機構不良貸款餘額逾2

萬億元，其中商業銀行不良貸款餘額近1.4萬億
元，比年初增加近1,200億元，同比增長約45%；
不良貸款率1.83%，比年初提高0.1個百分點。商
業銀行關注類貸款餘額已經高達約3萬億元，同比
增長約35%。

國企央企違約苗頭隱現
在大量的關注類貸款中，國企、央企的違約苗

頭隱現。比如近期爆發的渤海鋼鐵近2,000億債務
地震。報道又指，從多家銀行人士處了解到，105
家債權人中，北京銀行、天津銀行、天津濱海農
商行、建設銀行、浦發銀行、興業銀行及中國銀

行涉資較多，前三家銀行的信貸餘額分別為數百
億元之巨，後四家在60億元至100億元，均不是
小數。這七家銀行也都是債委會主席團成員。

債轉股助化解不良壓力
目前傳統處置方法已遠遠不能滿足銀行化解不

良的需求。以轉讓為例，當前不良資產處置是買
方市場，資產包出售價格低至三折左右。一位銀
行高管透露，「銀行都在剝離不良，四大資產管
理公司吃不下了，就使勁壓價，壓到銀行都承受
不了，因為涉及銀行資本金、今後審計、國有資

產流失等問題。」
報道指，目前決策層正在醞釀出台債轉股實施意

見，以化解銀行潛在不良。「債轉股實際上是幫了
銀行。」一位銀行高管指出，還是以時間換空間，
降低銀行化解不良的壓力，至少當期賬面會好看。
「前兩年債轉股也在做，但國務院沒大力推動，實
際上是杯水車薪。如果是個別案例個別對待，解決
不了整個銀行業不良資產的問題。」
但他也明確提醒，債轉股僅是賬面騰挪，並非

治本之策。治本之策還是企業好起來，實體經濟
好起來。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）市傳中興通
訊(0763)將更換包括首席執行官在內的三位高
層，路透昨引述中興通訊發言人戴澍稱，公司將
於今日開會批准新團隊，料今日下午向交易所提
交材料。他表示，管理層每三年換屆一次，將於
今日公佈的調整符合公司的常規做法。

趙先明有望出任董事長
上周日，《華爾街日報》引述知情人士消息
指，中興通訊董事會將於本周開會，更換包括
首席執行官在內的三位高層，冀在被控違反美

國出口限令後借此重塑公司聲譽。當中包括首
席執行官史立榮，以及執行副總裁田文果和邱
未召都即將離職，而首席技術長趙先明則有望
出任首席執行官兼董事長。
報道又指，作為達成暫緩令的條件之一，三名

高層必須被撤換，因為三者均涉及將美國禁運的
零件在伊朗等國家使用，違反當局的出口禁令。
美國政府本月7日稱，中興通訊及其3間關
聯公司因向伊朗轉出口美國管制貨物，違反美
國相關出口禁令，將這4家公司列入實體清
單，即美國出口限制名單。

香港文匯報訊（記者 吳婉玲）中國金控投資
(0875)昨公佈，擬向珠海德谷基金管理發行最多4
億元可換股債券，以及向深圳市前海阿里基金管
理發行最多20億元可換股債券。集資淨額將用作
一般營運資金及未來業務發展。
按照初步換股價0.122元計算，於該批可換股
債券悉數行使時將予配發及發行最多196.72億股
換股股份，相當於其現有已發行股本約
342.61%，及擴大後之已發行股本約77.41%。珠
海德谷基金管理將持有12.9%，深圳市前海阿里
基金管理則佔64.51%權股。

金控發換股債最多籌24億

■市場估計北京銀行、天津銀行及天津濱海農
商行等銀行涉及渤鋼不少貸款。


